

伸びゆく子

栗東市立大宝東小学校だより No.12

令和7(2025)年1月31日

児童数 352名

心あたたか活みなぎり、仲間と共に伸びゆく子

① れにでも優しい子 ② きいき学ぶ子 ③ とつながる子 ④ がんばりぬく子

1年生の授業研究会から

1月29日(水)、市内や教育委員会からたくさんの先生方をお迎えし、授業研究会を開催しました。午前中は、全学級の公開授業でした。どの学級でも一人ひとりが先生の問いかけに自分で考え、ノートやクロームブックに考えを書き込み、発表する姿が見られました。その日の午後からは、1年生で国語科の授業を公開しました。1学期は鉛筆の持ち方から学んでいた1年生のお子様たちが、今では長い説明文の内容を読み取り、自分で「なぜなんだろう…」と疑問に思ったり、「すごいなあ。」と興味をもったりしたところを選び、学級の仲間に分身の言葉で伝える姿が見られ、成長を感じました。その授業では、わからないところがあったら、素直に友達に尋ね、尋ねられた人は「このあたりをもう一回読んでみたらどうかな…」と優しく提案する様子も見られました。このような意見交流の場面では、よく、自分の意見を言ったらおしまいという授業も散見されるのですが、今回の授業では、どの人も相手の考えをしっかりと聞き、「へえ、そうなんだ。」「なんでそう思ったの?」といった言葉をかける様子も見られました。普段の授業や学級生活のあらゆる場面を通じて、聞く力や他者意識が育っているなど実感しました。

今年度、本校の教職員全員で研究してきたのは、子どもたちの「コミュニケーション」についてです。研究テーマを「豊かなコミュニケーションを通して、つながり合う学習集団の育成」とし、各教科はもちろんのこと、学級活動や日常活動、自立活動など様々な場面で、どのようなコミュニケーションが子ども同士のつながりを生み、学びを深めるのかについて追究してきました。今回の公開授業は、この一年間の研究のまとめに位置付くものでしたが、その成果を感じることができました。



1年生 国語科の授業の一コマ

寒い冬は 次に大きく伸びるために

1月20日の「大寒」から2月3日の「立春」の頃まで、一年で一番寒い「寒さの底」と言われる時期を迎えています。市内ではインフルエンザの流行から学級閉鎖の学校もあります。ご家庭でも手洗いやうがいの励行等、健康に十分ご注意ください。

さて、明日から2月に入り、2日は「節分」です。節分とは「季節の分かれ目」という意味があり、季節が変わる前日のことを指しています。ここで言う季節とは、「立春」「立夏」「立秋」「立冬」のことです。太陰暦では「立春」を年の初めと定めたので、「立春」の前日、すなわち「大寒」の最後の日を特に節分として重視したことから現在の節分となりました。

したがって、節分は太陰暦の大晦日にあたり、その夜を年越しといって柵の枝に鰯の頭をつけて門戸にかざし、日暮れに豆まきをして邪気を払い幸いを願う風習が伝わっています。給食でも、せつぶん汁やいわしのハンバーグをいただく予定です。自然の移り変わりや伝統文化を感じながら、春が来るのを楽しみにして過ごしていきたいと思えます。



そして、寒い冬は次に大きく伸びるためにあります。春に咲く草花は、寒い冬をじっと耐えて我慢し、暖かい春が来たら一気に美しい花を咲かせます。先に紹介したようにお子様たちの成長はめざましいものがありますが、2月からのこの時期、学習のまとめをしたり、学級や学年の仲間と共に友情を深めたり、集団生活のルールを身につけたりしながら、もうすぐ来る春には今よりも一層成長した姿で次の学年に進んでほしいと思っています。

校長 中川 章子



防災教室を実施しました！

湖南広域消防局中消防署と栗東市危機管理課の方にお越しいただき、火災発生時の身の守り方や、応急手当の方法を身に付け、防災意識の向上を図りました。

【1・2年生】

○防災倉庫見学



栗東市危機管理課の方に、防災倉庫の中を見させていただきました。保存食や水、生活用品など、いざというときに役立つ物品がたくさん入っていることを知り、日頃の準備がとても大切であることを学びました。

○地震体験見学



地震が起こったときに、どんなことに気をつけて行動するとよいのか、友だちが地震体験をしているところ見て考えました。頭を守ることや、ひっくり返らないように、机や椅子の足をしっかり持つことなど、実際のイメージを膨らませながら見学しました。

【3・4年生】

○煙体験



教室に、害のない煙をたいて、その中を避難する体験をしました。火事の際には、前が見えないくらい煙が立ちこめることを知り、大変驚いている様子でした。右手で壁を探りながら避難する訓練をして、落ち着いて行動すべきだということや、火事の恐ろしさを実感しました。

【5・6年生】

○救命入門コース



心肺蘇生法とAEDの使い方について学びました。「強く」「速く」「休まずに」を目標に、人形を使って胸骨圧迫を体験しました。いつどこで、突然のけがや病気におそわれるかわからないけれど、そばにいた人ができることをして、お互いに助け合うことが大切だということを知りました。



2月の予定について

◎予定に変更が生じる場合がありますが、ご了承ください。

- | | |
|----------|--|
| 2月 3日(月) | クラブ⑥ 代表委員会
6年租税教室③④
栗東西中学校入学説明会
(保護者) |
| 2月 4日(火) | 入学説明会 |
| 2月 5日(水) | お楽しみ読書タイム |
| 2月 6日(木) | 5・5交流
5年野菜を食べよう給食 |
| 2月10日(月) | 委員会⑥
6年租税教室③④ |
| 2月11日(火) | 建国記念日 |
| 2月13日(木) | ココロの健診日 |
| 2月17日(月) | クラブ⑥ |
| 2月18日(火) | 教育相談会1 |
| 2月19日(水) | 学習参観 1・2・3年②
4・5・6年③
修学旅行説明会④【5年保護者】 |
| 2月20日(木) | 教育相談会2 |
| 2月21日(金) | 教育相談会3 |
| 2月23日(日) | 天皇誕生日 |
| 2月24日(月) | 振替休日 |
| 2月25日(火) | 教育相談会4 委員長会議 |
| 2月27日(木) | 教育相談会5 |

お願い

今年度(3月まで)中に転居予定のある方は、来年度の学級数に関わりますので、できるだけ早く担任へ連絡してください。